



# Tagesordnung der Fachschaftsrätevollversammlung vom 30.07.18

MiniGlossar: **FSVV** – FachSchaftenVollVersammlung, seit der Entmachtung des AstA zentrale Studierendenvertretung; **GA** – Geschäftsführender Ausschuss: immer zwei andere Fachschaftler\_innen, die die Tagesordnung aufstellen und die Sitzung protokollieren; **AK** – Arbeitskreis, dorthin wird alles verlagert, was die Sitzung sprengen würde, zentrale Arbeitsinstanzen; **fzs** – „freier Zusammenschluss von Student\_innenschaften“, bundesweite Dachorganisation von Aktiven, in der auch wir mitarbeiten; **LAK** – LandesAstenKonferenz; **FakRat** – Fakultätsrat, höchstes Gremium an jeder Fakultät; **StuRa** Gremium der Verfassten Studierendenschaft. Verfügt über einen eigenen Haushalt und vergibt Fördergelder (ehem. AstA). Die FSVV stellt eine eigene Liste, die Vertreter sind an ein imperatives Mandat gebunden. **Delegierte** sind je Fachschaft 2 Vertreter\_innen, die die Beschlüsse der Fachschaft zu den Anträgen kennen und ihnen entsprechend abstimmt (imperatives Mandat); **Anträge** werden entweder in die FSVV eingebracht und in die Fachschaften gegeben, die darüber beschließen, oder werden nach erfolgter Beratung in den Fachschaften in der FSVV diskutiert und beschlossen; **Eilantrag** bietet die Möglichkeit, dringende Diskussionsgegenstände ohne vorherige Diskussion in den Fachschaften während der FSVV-Sitzung zu beschließen. Notwendig ist, dass kein Aufschub geduldet werden kann und dass die FSVV mit Zweidrittelmehrheit der anwesenden Fachschaften und Gruppen (je eine Stimme) für eine Behandlung als Eilantrag stimmt. Über den eigentlichen Diskussionsgegenstand dürfen dann alle Anwesenden abstimmen.

Verteiler: <https://lists.schokoeks.org/mailman/listinfo/cgi/fsrvv>

## TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste

Bitte tragt euch **ALLE** in die Anwesenheitsliste ein. Bei „Fachschaft/ Gruppe“ tragt bitte eure Fachschaft, Studienfach oder Gruppe ein. Wer delegiert ist, schreibt das in die dritte Spalte. Lea (Philo), Pia (Philo), Marco (Philo), Steffen (Biochemie), Sebastian (BBP), Linus (Politik, Redeleitung), Jacob (Politik, Protokoll), Andi (Informatik)

Sind wir Beschlussfähig? Gibt es eine mindestens 5 Fachschaften regelung? Nächste Woche ist safe StuRa (der beschlussfähig sein wird), wir sollten uns also Meinungen bilden. Andererseits ist es nächste Sitzung etwas kälter, vielleicht kommen dann mehr. Die Zahl 5 kommt wohl aus dem bbp, ob die in den Räten gelten, ist fraglich. Der AK Satzung möge sich damit beschäftigen.

## TOP 2: Kritik am letzten Protokoll

An dieser Stelle soll und kann Kritik am letzten Protokoll geübt werden.

Arbeitskreise überarbeiten. Hüpfburg und Awareness dazu, Logo löschen

## TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung

Bitte gebt eure Vorschläge zur Tagesordnung möglichst vor der Sitzung dem GA an. Falls ihr das nicht geschafft habt, meldet euch an dieser Stelle und gebt die Änderungswünsche an. Soll ein TOP zeitlich verlegt werden, meldet euch bitte auch dazu zu Wort.

## TOP 4: Post/ Mitteilungen

Wird herum gegeben, bei Bedarf kann darüber diskutiert werden.

Butterbrezel möchte mit Fachschaften gemeinsam Erstveranstaltungen machen. Leiten wir an die Fachschaften weiter.

## TOP 5: Räte

GA

	06.08.18	13.08.18	20.08.18	27.08.18	03.09.18
BioChem		Fällt aus	Sebastian macht spontan GA?	Fällt aus	?

## Kasse e. V. Bevorstehendes & Langfristiges

### TOP 6: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit

Unter diesem TOP sollen alle Punkte zu hochschulpolitischen Aktivitäten auf Universitätsebene behandelt werden.

Hochschulrat	Senat	Kommissionen	StuWe	StuRa
--------------	-------	--------------	-------	-------

### Hochschulrat & Senat

Aus der Presse entnehmen wir, dass der Hochschulrat sich dafür Ausspricht, Englers Amtszeit zu verkürzen und ihn dieses Jahr neu zu wählen. Engler hat scheinbar Interesse.

Wir sind uns uneinig, was wir davon halten. Wir wünschen uns grundsätzlich mehr Zusammenarbeit zwischen Studis und Rektorat.

Kommissionen neu besetzen. Verfahren: Senatsleute machen einen Vorschlag, welche Studis in die Kommissionen. Oder FSVV / StuRa machen einen Vorschlag

### StuWe

Sollten uns mal wieder an den Brief ranhängen.

### StuRa

Wahl Vorsitzende und Finanzreferat kommende Legislatur (ab Oktober, also spätestens im September überlegen!)

Nextcloud einrichten und Zusammenspiel mit StuRaWiki überlegen.

### Anträge:

#### Transparenz für StuRa

5 Fachschaften haben sich damit beschäftigt.

Der StuRa-GA hat bereits bei der Uni angefragt, ob die Inhalte des Antrags überhaupt zulässig sind, eine Antwort könnte aber noch dauern.

Wir wollen keine Anträge einfach so ablehnen, nur weil wir nicht wissen, ob es legal ist. Trotzdem kritischer Antrag, weil viel Arbeit für Büro und weil die Legislative eigentlich nicht für die Prüfung zuständig ist, die Arbeit ist woanders besser aufgehoben.

Stimmen wir über den Antrag ab, wenn wir ihn nicht verschieben können?

Antrag: 1 dafür, 6 dagegen, 0 Enthaltungen → Antrag abgelehnt

#### Werbekosten für Infoabend der/des Enactus Tübingen

4 Fachschaften haben sich damit beschäftigt.

Anmerkungen: Gage müsste sowieso raus fliegen. Falls wir den Antrag nicht annehmen wollen wir die Veranstalter\*innen anschreiben und nochmals darauf hinweisen, dass wir gerne Veranstaltungen fördern, diese aber klaren akademischen Mehrwert brauchen. Vielleicht kommen sie für diesen Antrag bei dem WILLE-Projekt weiter?

Antrag: 0 dafür, 5 dagegen, 0 Enthaltungen → einstimmig abgelehnt

#### Anträge Cantaloup.fm

4 Fachschaften haben sich damit beschäftigt.

Antrag: Einstimmig angenommen

## Finanzierung studentischer Hilfskräfte bei Faktor14

4 Fachschaften haben sich damit beschäftigt.

Wäre egal wie auf ein Jahr befristet. Antrag: 0 dafür, 5 dagegen, 1 Enthaltung → Antrag abgelehnt

## Änderung und Erweiterung des Mandates des AK Hochschulsport

4 Fachschaften haben sich damit beschäftigt.

Anmerkungen: Das Mandat zu ändern ist grundsätzlich nicht schlecht, man hätte den Antrag aber vielleicht in mehrere Anträge aufschlüsseln können und mehr Leute miteinbeziehen können.

Antrag: 2 dafür, 4 dagegen, keine Enthaltungen → Antrag abgelehnt

## Berliner Weglaufhaus

4 Fachschaften haben sich damit beschäftigt.

Sind uns nicht sicher, wie gut das Weglaufhaus ist. Dennoch: Antrag einstimmig angenommen

## TOP 7: Fächerübergreifende Zusammenarbeit

Die FSVV ist ein offener Zusammenschluss Tübinger Studierender. Die Arbeit ist also immer auch fächerübergreifende (Zusammen-)Arbeit. Die FSVV ist und soll kein fester geschlossener Personenkreis sein, sondern als offene und transparente Struktur arbeiten.

### Berichte aus den Fachschaften & Gruppen

Erstbüroschüre gibt es dieses Jahr nicht gedruckt. BBP überlegt sich eigene Flyer zu drucken.

Frage, ob das was bringt, weil viele Studis ja erst in der ersten Woche an die Institute gehen.

Fachschaftenveranstaltungen auf FSVV Homepage verlinken oder sammeln. Gleichzeitig sollten wir aber auch offline bewerben.

### Rätetä

draußen liegen noch ganz viele Ausgaben, einfach mitnehmen. Oder für Erstis aufheben

### Berichte aus den Arbeitskreisen

Die Arbeitskreise der FSVV sind für alle offen und treffen sich (fast) alle im Clubhaus zu den angegebenen Uhrzeiten:

VS / Finanzen (Mo 16 <sup>00</sup> )	Systemakkreditierung (nach Bedarf, Fr 14 <sup>00</sup> )	Semesterticket
Campus der Zukunft	Ract! (Do 20 <sup>00</sup> )	TüSE Fachschaft
Gleichstellung/Gleichfilm (Mi, vor Film)	Umwelt (Mi 19 <sup>30</sup> )	Hochschulsport
Ausländische Studierende	Dies/AIDi	QSM
Auslandssemester	Räte-Anlage	Räte-Café
AK Wahlen	TüMänia	Rätebaubrigade
Presse & Öffentlichkeitsarbeit	AK Straßenbahn	AK Clubhaus
AK Clubhausfest FSVV	AK Wiki	AK Hüpfburg

**AK Finanzen** trifft sich vermutlich nächste Woche 16 Uhr

**AK CHF FSVV** sollte sich mal treffen

FSVV CHF ist insbesondere für kleinere oder junge Fachschaften schön, um mal da rein zu kommen.

**AK Hüpfburg** trifft sich irgendwann in den Ferien.

**AK Platz für Studierende** sucht noch Menschen

<https://doodle.com/poll/yq3d8uhqbz46e3e2>

**AK Bloch Woche** trifft sich Mittwoch, 1.8., 18 Uhr hinterm Clubhaus

**AK Straßenbau** will sich überlegen, wie man Verbindung zwischen neuen und alten Unigebäuden (besonders auf dem Berg) verbessern kann. Trifft sich kommendes Semester

**AK P&Ö FSVV** sollte sich mal treffen und die Homepage überarbeiten.

## TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik

Hier sollen Berichte und Diskussionen über die Vernetzung und die Arbeit auf Landesebene im Rahmen der LAK und auf Bundesebene im Rahmen des fzs gegeben werden.

LAK

fzs

### Denkschrift des Landes-Rechnungshofs

Sehr spannend für uns, teilweise andere Meinungen als bisher von der Uni und dem MWK vertreten. Wichtig auch für alle Fachschaftsezirke.

## TOP 9: Allgemeinpolitik

Hier soll alles zur Sprache kommen, was den Tellerrand der Universität übersteigt, aber dennoch Auswirkungen auf diese bzw. die FSVV o.ä. hat.

## TOP 10: Vielfalt/Soziales/Umwelt

Dieser TOP, ehemals „Soziales / Ausländische Studierende / Frauen / Umwelt / Kultur/ Behinderte“ soll die Bedeutung dieser Themen wach halten und zu entsprechenden Diskussionen einladen.

31.7. ist der Todestag von Karola Bloch, am Samstag der von Ernst Bloch

## TOP 11: Sonstiges

### Wollen wir einen Verein gründen?

Viel Arbeit, aber auch ganz nett und wir könnten ehemalige FSVVler\*innen weiterhin hier Mitglied sein

**Bierkeller** gibt's was neues? Es gab zwei Artikel vom Tagblatt, allerdings keine Reaktion von uns oder dem Bierkeller. Wenn doch noch wer Interesse hat, beim GA melden. Revolution!

## TOP 12: Blitzlicht

Reihum können alle Anwesenden nacheinander ihre Meinung und Kritik zur Sitzung äußern.